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Miércoles 26 de febrero de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Heraldo de México, La Jornada, El Financiero, Uno más Uno, La Razón, Excélsior, El Economista, Milenio, 24 
Horas, La Prensa, El Grafico, El Universal, El Sol de México. 
 
A Fuego Lento/El Heraldo de México 
Reportero: Alfredo González Castro. 
La Organización Mundial de la Salud lanzó un llamado de alerta para que, literalmente, todo el mundo se prepare para el 
peor escenario por la expansión del coronavirus. El microbio, que nació en China, tiene todas las características para 
provocar una pandemia, declaró el director general de la OMS, Tredos Adhanom. Hasta hace dos días, las cifras de víctimas 
eran las siguientes: 80,421 infectados y 2,708 muertos, con más de 2 mil casos registrados en 39 países. De acuerdo con los 
expertos, después de China, los focos más preocupantes se encuentran ahora en Italia, Irán y Corea del Sur. La apuesta de 
las autoridades sanitarias internacionales es contener al virus, como ya lo hicieron algunos países. Sin embargo, el riesgo de 
su propagación continúa latente y México no está excluido. De hecho, un investigador de la UNAM, que me pidió guardar su 
identidad, me dijo que el coronavirus alcanzará su pico o máxima afectación en territorio nacional a finales de marzo y 
principios de abril. No se trata de hacerle al adivino. Según la tendencia del virus (después de los primeros casos detectados 
en China, a finales de diciembre de 2019), calcula que sus efectos se sentirán en Semana Santa, como ocurrió con la 
influenza en 2009. Son tres los factores: condiciones climáticas, flujo migratorio internacional y periodo de tiempo. Siendo 
así, de no tomar medidas drásticas, corremos el riesgo de repetir la historia de hace l0 años, con un saldo que rebasó los mil 
muertos y la crisis económica más grave de los últimos tiempos, provocada por el paro generalizado de actividades en todo 
el país. En el caso del coronavirus, el número de víctimas mortales sigue creciendo y los daños a la economía internacional 
ya se resintieron, sobre todo en el turismo global, impactando a los mercados bursátiles del mundo. En 20059, el 90% de las 
afectaciones económicas en México y EU no estuvieron relacionadas con el virus, sino con el pánico, que derivó en la 
cancelación masiva de viajes. La gripe AHINI dañó la economía justo por llegar en la temporada de vacaciones y hasta 
cambió la manera de convivir de los ciudadanos: no podían saludar de mano, ni abrazarse, mucho menos saludarse de beso, 
ya que el contagio se daba fácilmente de persona a persona. Esto lo saben nuestras autoridades sanitarias, encabezadas por 
el secretario de Salud, Jorge Alcocer; incluso, hasta tienen montado todo un operativo con una danza de cifras. De lo que no 
están convencidos los expertos es de la capacidad y de la infraestructura para enfrentar un virus con todas las 
características de una pandemia. 
    
Protestan frente a Palacio Nacional pacientes de la Fucam/La Jornada 
Después de la manifestación que realizaron frente a Palacio Nacional, los padres de niños con cáncer y usuarias de los 
servicios de la Fundación contra el Cáncer de Mama (Fucam) entregaron en la sede de las organizaciones Mundial y 
Panamericana de la Salud (OMS y OPS) una petición con el fin de que se declare emergencia sanitaria en México, por el 
desabasto de medicamentos para el control de los tumores malignos. Por su parte, la Secretaría de Salud garantizó el 
abasto de medicamentos para pacientes con cáncer y VIH. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 
López-Gatell, precisó que se dará continuidad al tratamiento de las mujeres que se atienden en la Fucam, y que los nuevos 
casos se canalizarán a los hospitales Juárez de México, General de México y al Instituto Nacional de Cancerología. Luego de 
las protestas, los padres de menores que padecen cáncer aseguraron que las carencias son diversas en instituciones, como 
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en el Hospital 20 de Noviembre del Issste, donde no hay Eltrombopag ni Pelfilgastrim, mientras usuarios de los servicios de 
salud en Jalisco y Guerrero aseguraron que los medicamentos “no han llegado”. Al mismo tiempo, en la conferencia de 
prensa matutina, Hugo López-Gatell precisó que los nuevos casos de ese tipo de cáncer pueden ser absorbidos, junto con 
los 22 mil que atienden hospitales públicos. Resaltó que la Fucam ya no recibirá recursos públicos, porque el esquema que 
aplicaba el extinto Seguro Popular para financiar entidades privadas no se considera lo más transparente ni eficiente, y por 
eso “se ha tomado la decisión de ya no seguir contratando a ese proveedor”.  Al mismo tiempo, en la conferencia de prensa 
matutina, Hugo López-Gatell precisó que los nuevos casos de ese tipo de cáncer pueden ser absorbidos, junto con los 22 mil 
que atienden hospitales públicos. Más tarde, en entrevista, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, reiteró que está 
garantizado el abasto para los próximos meses, sin definir cuántos, aunque la política es estar cubiertos de insumos 
“durante uno o dos años”.  
 
SS justifica: "Por Incompetente”, cese de director de Neurocirugía/El Financiero, Uno más Uno 
El subsecretario de Salud, López-Gatell, afirma que no fue una decisión precipitada La Secretaría de Salud se deslindó del 
despido de Miguel Ángel Celis como director del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía (INNN) y responsabilizó a 
la junta de gobierno del hospital. De acuerdo con el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, no fue una acción 
precipitada y no se relaciona con su desacato a la adhesión al Instituto Nacional de Salud para el Bienestar. Ayer, en Palacio 
Nacional, informó que la “visita sorpresa” que realizaron al INNN los secretarios de la Función Pública (SFP) y de Salud, Irma 
Eréndira Sandoval y el doctor Jorge Alcocer, “se incluyó el descubrimiento de que equipos quirúrgicos de alta tecnología 
estaban en desuso, a pesar de estar en buenas condiciones, lo que daba lugar a presión para contratar servicios externos”. Y 
añadió que “la capacidad técnica no está en cuestión y no tiene nada que ver con esto, la idea es: una persona que dirige un 
hospital tiene que dirigirlo con eficiencia”. Sin embargo, desde el año pasado, Miguel Ángel Celis López, ya había advertido a 
la Secretaría de Salud sobre “el inminente remplazo” de equipo médico prioritario para continuar con procedimientos de 
diagnóstico y terapéuticos. Según el Programa Anual de Trabajo 2019, el médico neurocirujano expuso la urgencia de 
actualizar el equipo hospitalario, así como el mantenimiento de la infraestructura. Planteó buscar apoyo para la donación 
de equipos y la aprobación de donativo por el Seguro Popular. El 21 de febrero, Celis López fue removido como director del 
INNN por el voto mayoritario de la Junta de Gobierno, que presidió el titular de Salud, el doctor Jorge Alcocer. Los 
argumentos para este despido obedecieron a la denuncia de siete enfermeras y dos médicos, quienes acusaron a Celis 
López de “anomalías en el manejo de medicinas e insumos” y lo acusaron de “incompetencia” y “abandono de labores”.  
      
Cuando el etiquetado nos alcance/La Razón 
Reportero: Mauricio Flores. 
El nuevo etiquetado mediante semáforo negro de alimentos y bebidas procesados tiene la clara intención, como lo ha 
llegado a expresar el subsecretario de industria Ernesto Acevedo, proscribirlos de las preferencias del consumidor, razón 
por la cual las empresas alimentarias del país, entre ellas las agrupadas en ConMéxico que preside Jaime Zabludovsky, 
analizan detalladamente la instrumentación y eventualmente solicitar recursos de amparo. Si bien se superó un de los 
ángulos más hostiles de esa iniciativa impulsada por el subsecretario de salud Hugo López Gatel (quien se está relacionado 
profesionalmente con la ONG Poder del Consumidor que recibe sendos apoyos económicos de Michael Bloomberg), que era 
la de suprimir las imágenes populares o familiares de los envoltorios -como Gansito, el Tigre Toño a la Abuelita- aún no se 
precisa sí se contará con la información nutricional precisa que hoy existe y que apoya al consumidor a la toma racional de 
sus decisiones de compra. Y sí se considera que el nuevo etiquetado no abarcará la extensa gama de comidas que a simple 
vista rebosan de grasas, calorías, sodio y azúcar que se expende abundantemente en tianguis, mercados, puestos callejeros, 
cajuelas de autos, bicicletas y canastas en todo el país, es claro que no hay equidad en la aplicación de ese control… siendo 
otro elemento para las eventuales querellas legales.      
  
Anicann insiste en legalización de cannabis/Excélsior 
Reportera: Maricarmen Cortés. 
Se busca sembrar legalmente el cáñamo en México para poder detonar una nueva industria. Guillermo Nieto, presidente de 
la Asociación Nacional de la Industria del Cannabis, Anicann, participará hoy en el Senado en la mesa: “La realidad del 
campo mexicano y alternativa para el desarrollo de una nueva industria”. Fue invitado por la senadora Cora Cecilia Pinedo, 
en el marco de las discusiones sobre la iniciativa para la regulación del cannabis en México. Son tres las peticiones básicas 
de la Anicann que expondrá hoy Nieto en el Senado. En primer lugar, que se pueda sembrar legalmente el cáñamo en 
México para poder detonar una nueva industria. En segundo lugar, pide que se impongan impuestos a los productos de 
cannabis que ya se venden en nuestro país, como cremas importadas de Estados Unidos de la marca CBD Life, los cuales 
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aseguran tener cannabis y se venden en cadenas como Nutrisa y GNC, sin ningún control por parte de la Cofepris o 
regulación en materia de etiquetado.  
 
En México, más preocupante la influenza que el Covid-19/El Economista 
E1 Covid-19 ha generado una emergencia de salud pública de importancia internacional y probablemente avance a una 
etapa de pandemia, dicho por la Organización Mundial de la Salud (OMS); esto ha originado que el mundo entero esté 
atento a su circulación y los escenarios posibles en el desarrollo de la enfermedad. El subsecretario de Salud, Hugo López -
Gatell, afirmó que el coronavirus sí llegará a México, pero el gobierno tiene listo el protocolo de preparación, es to ha 
generado una gran incertidumbre al respecto, pues a 11 años de que surgió la cepa de influenza A (HIN1), en el país siguen 
muriendo cientos de personas por esta causa, y esta experiencia mexicana hace inevitable la comparación.  
    
Incan y los hospitales General y Juárez acogen a pacientes con cáncer/Milenio, 24 Horas 
Salud. El subsecretario López-Gatell cuestiona el manejo financiero de Fucam y anuncia el fin de la colaboración El Instituto 
Nacional de Cancerología (Incan), así como los hospitales General de México y Juárez atenderán a mil nuevas pacientes que 
ya no podrá acoger la Fundación Mexicana para el Fomento y Prevención Oportuna del Cáncer de Mama (Fucam), que solo 
continuará tratando a las mujeres diagnosticadas hasta el año pasado. Hugo López-Gatell subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, puntualizó que el gobierno federal seguirá pagando el tratamiento de las mujeres atendidas hasta el 
31 de diciembre en Fucam, pero que los nuevos casos se canalizarán a dicho instituto y a los dos hospitales federales que ya 
atienden más de 22 mil pacientes por esta neoplasia maligna.  
        
La ciudad está preparada ante el coronavirus/La Prensa, Uno más Uno, El Grafico, El Universal 
Luego de que la Organización Mundial de la Salud emitió la alerta de una posible pandemia por coronavirus, el Gobierno de 
la Ciudad de México informó que está preparado para cualquier emergencia; sin embargo, no se han registrado casos en el 
país. La mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum, comentó que hay un plan que coordina la Secretaría de Salud; no 
obstante, “Estamos preparados, tenemos un plan en caso de que en la Ciudad de México se presentara algún cuadro del 
coronavirus (...) Se tiene la infraestructura, pero además la Ciudad de México ya vivió el AHINI y ahí se adquirió mucha 
experiencia en este caso, en términos de protocolos que hay que seguir y de coordinación, porque en un momento de éste 
tipo entran en coordinación permanente las instituciones de salud pública”, dijo.  
  
Se adhiere Guerrero al Insabi, anuncia el gobernador Héctor Astudillo Flores/El Financiero, 24 Horas, La Razón 
Para garantizar el derecho a la salud de las y los guerrerenses sin seguridad social, Guerrero se adhirió hoy al Acuerdo de 
Coordinación con el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), convirtiéndose en uno de los 23 estados que aceptaron 
este sistema federal, dio a conocer el gobernador Héctor Astudillo Flores, al tiempo que indicó que con esta firma el 
instituto se encargará de brindar servicios de atención médica a personas que no cuentan con cobertura de salud. En el acto 
oficial de incorporación efectuado en las oficinas del Insabi de la capital del país, por parte del Instituto signó su director 
Juan Antonio Ferrer Aguilar, a quien agradeció el gobernador Héctor Astudillo las atenciones en este rubro, el apoyo para el 
Hospital de Cancerología en Acapulco y el atender el tema de los medicamentos que van a estar llegando hasta 
normalizarse, además del apoyo para liberar los recursos para el sector salud y la revisión de los hospitales en Guerrero.  
  
91% de casos de violencia doméstica, contra las mujeres/Milenio 
En México, la violencia intrafamiliar no cede: de enero al 15 de febrero de este año, en el boletín epidemiológico de la 
Secretaría de Salud fueron registrados 4,843 casos, 91% de los cuales ocurrieron contra mujeres. Guanajuato es la entidad 
con más reportes de violencia doméstica, con 622, seguida de Hidalgo (618), Veracruz (439), Estado de México (399) y 
Guerrero (285). Solo en los últimos dos estados las agresiones se redujeron comparadas a las denunciadas en el mismo 
periodo de 2019, mientras que en Guanajuato, Hidalgo y Veracruz registraron un incremento. En enero, el Banco Mundial le 
había asignado a México una calificación de 83.8 en su informe “Mujer, empresa y el derecho 2020”, que evalúa distintos 
indicadores de igualdad de género. Esa calificación le valió al país ubicarse en el lugar 65 de 190 naciones.  
   
Sube índice de vida de niños con cáncer/El Sol de México 
La Casa de la Amistad para Niños con Cáncer presentó su informe Anual 2019, donde dio a conocer sus logros, destacando 
que ha aumentado el índice de vida de niños, niñas y jóvenes con cáncer de 50% a 80%. Casa de la Amistad es una 
institución comprometida en elevar el índice de sobrevida de niños y jóvenes de escasos recursos que padecen cáncer en 
México. Todos los apoyos que proporcionan, son de carácter privado y sin costo alguno para los beneficiarios. En México se 
detectan cinco mil nuevos casos de cáncer infantil al año. De los cuales dos mil son atendiendo por el Instituto Mexicano del 
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Seguro Social (IMSS), Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y hospitales privados.  
  
IP: el veto a cigarros electrónicos es ilegítimo/Milenio 
El decreto presidencial por el cual se prohíbe en México la importación de cigarros electrónicos es “unilateral e ilegítimo”, 
señaló Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Asociación Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpeo). “No hubo un 
consenso, ni siquiera se nos preguntó. Es ilegítimo porque no saben ni siquiera las consecuencias de este decreto. Hay una 
afectación grave a la democracia que opera con consensos, no con prohibiciones ni unilateralidades”, dijo el directivo en 
conferencia.  
  
Busca IMSS prevenir acoso en residencias/Reforma 
El IMSS reforzará su protocolo para prevenir, combatir y tratar oportunamente situaciones de acoso y hostigamiento sexual, 
aseguró Zoé Robledo, director general del Instituto. Al participar en la ceremonia de clausura e inauguración de los ciclos 
académicos de residencias médicas, afirmó que en el Seguro Social no se permitirán estos actos. “Es un principio ético, 
personal y de todo el equipo que me acompaña. Además, un compromiso que hemos estado hablando con el Sindicato y 
con todos los directores”, dijo ante médicos residentes. “No podemos tener una institución tan grande, tan fuerte, de 
donde depende tanta gente, donde está la esperanza de sanarse de tantas personas, que permita un solo acto de acoso o 
de hostigamiento sexual”.  
  
Falta de información en el IMSS originó las protestas de afiliados con VIH/Sida/La Jornada 
Por fallas en la comunicación interna del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) entre noviembre y la primera quincena 
de enero, derechohabientes que viven con VIH/sida dejaron de recibir sus medicamentos. En las farmacias no les 
informaban que hubo cambio en los esquemas de tratamiento -se compraron productos de mayor eficacia y calidad- y que 
debían ir con su médico para que les dieran nuevas recetas. La mayoría de quienes llevan un tratamiento antirretroviral 
migrar a la nueva terapia, que consiste en la toma diaria de una sola tableta con tres moléculas: Bictegravir/ 
Emtricitabina/Tenofovir Alafenamida. En varios hospitales, el personal se limitaba a informar que no había los antiguos 
antirretrovirales, lo cual era cierto, porque se redujo el volumen de compra de los mismos, pero eso no lo sabían los 
derechohabientes, explicó Luis Adrián Quiroz, coordinador de la organización Derechohabientes Viviendo con VIH del 
IMMS. 
 
 


